

ANALES VALENTINOS

REVISTA DE FILOSOFÍA Y TEOLOGÍA

Año III

1977

Núm. 6

ÍNDICE

	Pág.
Ignacio P. de Heredia: Abogado o procurador y juez: estudio histórico-canónico y problemática de la nueva codificación	193
Carlos Elorriaga Planes: Problemas de la teología del pecado original. En torno a las controversias habidas en los últimos años	263
Miguel Antolí Guarch: Algunas observaciones sobre la economía en la Iglesia	299
José Garrido: La imaginación según Spinoza	323
Helmut Coing: Las Facultades de Leyes de la Ilustración europea	357
Joaquín Azagra Ros: Notas acerca de la desamortización de propios y comunes en la provincia de Valencia y su contexto histórico (1854-1855)	377
In memoriam: Vicente Hernández Catalá	409

FACULTAD DE TEOLOGÍA
SAN VICENTE FERRER, VALENCIA
Sección Diócesis

In memoriam

VICENTE HERNÁNDEZ CATALÁ

El 22 de marzo de 1977 falleció en Valencia, donde había nacido el 5 de febrero de 1942, Vicente Hernández Catalá.

En 1954 ingresó en el Seminario Metropolitano, donde cursó Humanidades, Filosofía y Teología. El 1 de septiembre de 1965 fue nombrado profesor de Geografía universal y de Lengua inglesa en el Seminario Menor de Moncada. El 23 de diciembre de 1966 fue ordenado sacerdote y un año más tarde vino a Roma. Fue alumno primero del Pontificio Colegio Español de San José, en su vieja sede del *Palazzo Altemps*, de via di Sant'Apollinare, 8, y después pasó al Centro Español de Estudios Eclesiásticos, de via Giulia, 151. Durante el curso 1967-68 frecuentó la Facultad de Teología de la Pontificia Universidad de Santo Tomás de Aquino ("Angelicum"), donde obtuvo la licenciatura con la calificación *cum laude*. En 1968 pasó a la Pontificia Universidad Gregoriana, en cuya facultad de Misionología hizo los cursillos para el doctorado y comenzó la preparación de una importante tesis doctoral sobre *La realidad suprema como "coincidentia oppositorum" en la historia de las religiones*, bajo la dirección del profesor Mariasusai Davamony, jesuita indio. La brillante defensa de este trabajo académico, ante un tribunal presidido por el entonces decano de la mencionada Facultad, P. Jesús López Gay, S. J., mereció la máxima calificación de *summa cum laude*, en 1971.

Regresó inmediatamente a Valencia y desde el curso 1971-72 el Dr. Hernández Catalá fue catedrático del Centro de Estudios Teológicos de Valencia y del Seminario Metropolitano de Moncada. Explicó sucesivamente Filosofía de la religión, Teología de las religiones, Fenomenología e Historia de las religiones, Teología Misionera. Fue nombrado también capellán del Colegio Mayor Universitario femenino de la Asunción y profesor de religión de la Escuela de Turismo y de la Facultad de Medicina. Era también miembro del Consejo Teológico Diocesano.

Al ser creada la Facultad de Teología "San Vicente Ferrer" fue nombrado profesor agregado de la misma y miembro del consejo de redacción de su revista *Anales valentinos*. Fue también secretario de redacción de la revista *Iglesia viva*.

Durante los últimos años de permanencia en Roma comenzó a sentir los primeros síntomas de la mortal enfermedad, que le obligó a interrumpir sus investigaciones en el verano de 1973, tras una intervención quirúrgica. Durante cuatro años sufrió el mal que minó su robusta naturaleza y con una fuerza de voluntad impresionante procuró cumplir hasta el final sus obligaciones académicas. Su biblioteca se enriqueció con los numerosos libros que adquirió en Roma y con otros que le fui llevando a petición suya.

Su tesis doctoral fue publicada por la B.A.C., inaugurando una serie monográfica sobre las religiones no cristianas, titulada *Semina Verbi*. Promovió esta edición el padre López Gay, que había descubierto en Vicente Hernández una inteligencia privilegiada y una capacidad poco común para la investigación en este campo. Dicha obra fue prologada por el entonces presidente del Secretariado para los no cristianos, cardenal Paolo Marella. Con legítimo orgullo entregó el arzobispo de Valencia, mons. García Lahiguera, el primer ejemplar de este importante libro al cardenal Garrone, prefecto de la Sagrada Congregación para la Educación Católica, en el otoño de 1972. Era una valiosa aportación cuando las gestiones para la erección de la Facultad de Teología "San Vicente Ferrer" estaban a punto de culminar.

Pese a su corta existencia, las publicaciones de Vicente Hernández son numerosas y de calidad. A los trabajos aquí reseñados hay que añadir numerosos textos que ha dejado inéditos y alguna obra en fase de preparación avanzada. Tenía compromisos adquiridos con la B.A.C., que le había prometido la publicación de un próximo libro, y con la Universidad Gregoriana, para una monografía en colaboración con los profesores de la Facultad de Misionología.

Ha muerto a los 35 años y deja un vacío muy difícil de colmar. Cuantos le conocimos le recordamos con afecto y admiración.

PUBLICACIONES

1. *La expresión de lo divino en las religiones no cristianas* (Madrid, B.A.C., 1972) XXIV + 331 pp.
2. "Algunas consideraciones previas al estudio científico de la religión": *Anales del Seminario Metropolitano de Valencia* 17 (1969-1974) 23-98.
3. "La figura del profeta en la historia de las religiones": *Escritos del Vedat* 4 (1974) 65-105.
4. "Sorprendentes movimientos religiosos juveniles en EE. UU.": *Iglesia viva* 6 (1971) 544-550.

5. "Consideraciones acerca de la educación religiosa tradicional": *Iglesia viva* 7 (1972) 515-524.
6. "Las dos dimensiones del hecho religioso": *Iglesia viva* 9 (1974) 537-551.
7. "Modelos simbólicos de lo divino en la historia de las religiones": *Anales valentinos* 1 (1975) 29-77.
8. "Temas iniciáticos en el libro de Jonás", en *Ministerio y Carisma. Homenaje a Monseñor García Lahiguera* (Valencia, Facultad de Teología San Vicente Ferrer, 1975), pp. 271-286.

V. CÁRCEL

Roma, octubre de 1977